



Jahresbericht des Präsidenten 2023

Einleitung

Anlässlich der letztjährigen Generalversammlung konnte der Vorstand über die Erreichung des Sammelziels im Betrag von CHF 1,41 Mio. berichten. Die Finanzierung des geplanten Bauvorhabens des Heimvereins schien damit als sicher geglaubt. Von den insgesamt 47 Gesuchen an mögliche Darlehensgeber und Beitragszahler wurden 21 Gesuche positiv beantwortet.

Nachdem kurz nach der Generalversammlung von der Gemeinde Oberkirch die Baubewilligung erteilt wurde, konnte vom Vorstand und der Baukommission zusammen mit dem Architekten die Weichen für einen Baubeginn im Frühling 2024 gestellt werden.

Zum Zeitpunkt der ersten Auftragserteilung im Herbst 2023 sollten 80 % der Kosten durch konkrete Angebote der Unternehmer belegt sein. Nach den Angebotsverhandlungen im September und Oktober zeigte sich, dass der gesteckte Kostenrahmen nicht eingehalten werden kann.

Dem Vorstand blieb schlussendlich keine andere Möglichkeit als die weitere Planung zu stoppen und den Baubeginn auf einen späteren Zeitpunkt zu verschieben. Die Mitglieder des Heimverein wurde im Dezember 2023 mit einer [Vereinsmitteilung](#) über diesen Schritt orientiert.

Tätigkeit des Vorstands 2023

Der Vorstand traf sich im Jahr 2023 zu insgesamt acht Vorstandssitzungen. Die Generalversammlung konnte im üblichen Rahmen durchgeführt werden. Auf die Durchführung einer Vorstandsklausur wurde verzichtet. Zentrales Thema der Vorstandssitzungen über das ganze Jahr war unser Bauvorhaben und der geplante Baubeginn im Frühling 2024.

Das traditionelle jeweils November stattfindende Treffen zwischen Vorstand und den Leitern der aktiven Pfadi musste aufgrund der Dringlichkeit von anderen Themen verschoben werden und soll in der ersten Jahreshälfte 2024 nachgeholt werden.

Personelles

Durch die Wahl von Marco Arnold anlässlich der letztjährigen Generalversammlung ist der Vorstand um ein zusätzliches Mitglied gewachsen. Marco hat sich inzwischen gut im Vorstand eingelebt.

Wegen ihres Studiums ist es für die beiden Co-Abteilungsleiter Aurel Arnold und Elias Schmid zeitlich schwierig, an den Sitzungen des Vorstandes teilzunehmen. Die Abteilung hat eine Lösung gefunden und Ueli Treier als ihren Vertreter im Vorstand des Heimvereins ernannt.

Belegung und Ertragslage

Wie budgetiert war für das Jahr 2023 keine Belegung des Pfadiheims zu verzeichnen. Dennoch wurde das Pfadiheim für einzelne Anlässe genutzt, was sich aber nicht im Ertrag niederschlägt.

Die Jahresrechnung 2023 schliesst folglich mit einem Verlust von CHF 29'302.02 ab.

Schlussbemerkung

Wie alle Jahre möchte ich an dieser Stelle meinen Vorstandskolleginnen und meinen Vorstandskollegen einen grossen Dank aussprechen. Uns steht mit unserem Bauvorhaben eine spannende Zeit bevor.

Ein weiterer grosser Dank richtet sich an die beiden Rechnungsrevisoren für ihre gewissenhafte und seriöse Rechnungsprüfung.

Ausserdem möchte ich es nicht unterlassen, allen Mitgliedern der Finanz- und Baukommission für ihr grosses Engagement und ihre wertvolle Arbeit zu danken.

Vorstandsmitglieder

Roman von Matt, Präsident

Mario Kuster, Aktuar

Jesper Nick, Kassier

Reto Schüpbach, Liegenschaftsverwalter

Christian Fuchs, Beisitzer

Marco Arnold, Beisitzer

Charlotte Buholzer, Heimverwalterin

Elias Schmid und Aurel Arnold, Co-Abteilungsleiter (beide vertreten durch Ueli Treier)

Regina Käppeli, Behördenvertreterin

Revisionsstelle

Irène Kneubühler-Burkhardt

Peter Muri

Finanzkommission

Willi Nick, Präsident

Fabian Gloor

Peter Muri

Jesper Nick

Maurus Ruf

Regina Käppeli

Baukommission

Martin Lüönd, Präsident

Fabian Mathis

Toni Ruckstuhl

Melchior Ruf

Iso Stadelmann

Bänz Willimann

Marco Arnold

Oberkirch, 24. Februar 2024

Heimverein Sursee

Roman von Matt
Präsident